

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy
Stos. Julián y Crispín, obispos.

Registro civil
NACIMIENTOS
Daniel Francisco Iramendi y Albasoro
DEFUNCIONES
Luis Echarr y Epelae

Laboratorio Químico y Micrográfico
Municipal de San Sebastián
Resultados obtenidos del análisis de las aguas potables de San Sebastián, en el día de ayer.

Materia orgánica total:	
En ácido oxálico	0,00587
En oxígeno	0,00072
En permanganato	0,00284
Nitrógeno nitrroso	nada
Nitrógeno amoniacal	nada

FRASES DE ENCOMIO

dictadas por una
ILUSTRADA COMADRONA

Por centenares, contamos las cartas recibidas de las más distinguidas Comadronas de España: todas ellas se expresan en términos similares á los que siguen:

Madrid 18 de Mayo 1901.
Muy Sres. míos: Con mucho gusto doy á ustedes en estas pocas líneas mi experiencia con el uso de su recomprada Emulsión Scott.



Manuela Pérez
La he empleado repetidas veces en niños raquícos y anémicos y siempre con los mejores resultados, devolviéndolos á esos seres infortunados un estado de salud envidiable.
Siempre la recomiendo á toda persona de poco desarrollo como el mejor de los reconstituyentes que conozco y del que se obtienen inmejorables resultados.
También la he empleado con muy buen éxito en mujeres de temperamento débil y predisuestas á abortos repetidos, alcanzando con su uso llevar á feliz término y dar á luz niños sanos y bien conformados.
Su muy atta. y S. S.

MANCELA PÉREZ,
Profesora en parte.
Torreella del Leal, 18, pral.
Las madres de familia en estado interesante deberían tener siempre presentes los sanos consejos de esas ilustradas matronas. La sanción que todo el mundo científico confiere á la Emulsión Scott, demuestra de qué importancia es este remedio en el seno de toda familia. La enfermedad vendrá tarde ó temprano; conviene, pues, recordar que el remedio es la Emulsión Scott, y cómo se reconoce la verdadera. Téngase presente que todo frasco legítimo de Emulsión Scott lleva en su envoltorio exterior una etiqueta con nuestra marca de fábrica: un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao; y solamente asegurándose de que se compra el preparado que lleva esa marca, podrá confiarse con obtener los beneficios de ese remedio tan justamente ponderado por todos cuantos lo han usado.
La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Murés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañado 50 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

Venta de fincas

Informará D. José Lizasoain; de tres á 5 tarde: Puerto, 14, 2.

Licor higiénico del Sanatorio de Porta-Coli

De venta en los principales establecimientos de España
Los pedidos al único exportador
J. MARTINEZ YMBERT
Fabricante del famoso Anís del Figaro.
VALENCIA

Por Teléfono

MADRID, 6. —23,50

Infante enfermo

La «Gaceta» de hoy publica un parte de la mayordomía mayor de Palacio, anunciando que el infante hijo de los príncipes de Asturias se encuentra enfermo con dispepsias, á consecuencia de la lactancia.

Por este motivo se ha suspendido la capilla pública y la recepción que debía celebrarse en Palacio por ser la festividad de los Santos Reyes.

S. M. la Reina se encuentra afectadísima con motivo de la enfermedad que aqueja al tierno infante.

Se ha despedido también á la última nodriza, y el niño será amamantado con biberón.

La Reina no se separa un momento de la cabeceira del enfermito

En el ministerio de la Guerra

Aunque en Palacio se ha suspendido la recepción, no ha ocurrido igual en el ministerio de la Guerra, donde el general Weyler ha recibido á todo el elemento oficial, que este año ha sido más numeroso que de costumbre.

Ha sido muy comentado desfavorablemente este acto del ministro de la Guerra, pues mientras en Palacio se suspendió la recepción por las causas indicadas, el general Weyler verificaba la que le correspondía en su palacio de Buenavista.

Los anarquistas

El gobernador de Cádiz ha recibido numerosas cartas denunciando el complot anarquista que ha sido descubierta en aquella población y en Jerez.

La intención que se preparaba era muy terrible, y los habitantes de aquella comarca se muestran justamente muy alarmados, pues tienen aun recuerdos no muy lejanos de análogos desmanes cometidos por los anarquistas.

Efecto de las denuncias que se han hecho, han sido detenidos dos individuos de los que más se significaban por aquellas ideas.

En un principio negaron en absoluto que ellos tuvieran participación en la intención que trataba de llevarse á cabo, pero después han confesado todo, diciendo que acordaron llevar á efecto sus siniestros planes en una reunión que celebraron días pasados.

El gobernador ha disuelto las sociedades anarquistas que existían en la provincia.

Mujeres anarquistas

La sociedad femenina de anarquistas de Cádiz ha celebrado una reunión, en la cual se pronunciaron los mayores denuestos contra la Reina y las autoridades.

El delegado del gobierno que asistía al acto suspendió el mitin, y entonces se produjo un fenomenal alboroto, dirigiendo las mayores frases injuriosas al inspector del gobierno.

Por cambiar de partido

Telegrafían de Sevilla que el conocido cacique de aquella población señor Borbolla se ha pasado al partido democrático.

Por esta causa, sus nuevos correligionarios le han obsequiado con un banquete, en el que se han pronunciado brindis muy expresivos por el triunfo de los ideales que persigue la Unión democrática.

Vuelta á las Cortes

Vuelve á hablarse nuevamente de la fecha en que se reanudarán las sesiones de Cortes.

billetes de banco y metálico que llevaba, lo que aleja toda sospecha de que haya podido ser un crimen.

El alcalde de Cazalla ha publicado un bando disponiendo que los niños que se hallen en las calles durante las horas de escuela sean conducidos por los agentes municipales á los centros de enseñanza.

Los padres que abandonen los niños por las calles pagarán una multa.

También ha prohibido los juegos de los chicos en las calles, permitiéndolos en extramuros, fuera de los paseos y lugares de tránsito.

Esta disposición ha sido bien acogida.

En el Club Cantábrico

En esta aristocrática sociedad se repartieron ayer tarde á los niños de los socios los juguetes de Reyes.

Con este motivo fueron muchas las familias de la buena sociedad que asistieron al té con que la Junta directiva obsequió á las personas invitadas.

Dos jóvenes llamados Juan José Otermin y José Martiarena, á una mujer que iba por la carretera de Ayate en dirección de Hernani, con una cesta de besugos para la venta, la quitaron la mercancía, arrojándola por el suelo.

Un guarda rural que acudió á las voces que daba la mujer, fué en persecución de los dos jóvenes, pero no les pudo dar alcance, concretándose á tomar nota de los nombres, por denuncia de una joven que los conoció al pasar junto á ella huyendo del guarda.

A todos los que han pertenecido y pertenecen á la «Sociedad Coral» de San Sebastián, y que por olvido no hayan recibido invitación, se ruega acudan á la reunión que se celebrará mañana miércoles 8, á las nueve de la noche en el Palacio de Bellas Artes.

De una herida en la mano derecha, que se causó con el engranaje de una máquina, fué curado ayer, en el cuarto de socorro, un joven de 17 años, llamado Gabriel Viña.

Dos individuos promovieron ayer á las tres de la tarde en la calle de Aldamar, frente al teatro del Circo una reyerta, terminando por venirse á las manos.

Acudió el celador Zabalegui, quien los separó y puso el hecho en conocimiento de la inspección municipal.

En el barrio de Ategorrieta, frente al caserío «Gorriena», se vinieron á las manos, á la una de la madrugada de ayer, dos individuos, después de cuestionar acaloradamente.

Se presentó ante ellos el cabo de guardas rurales señor Lasa, quien les hizo retirar á sus respectivos domicilios, dando conocimiento del escándalo á la inspección municipal.

Nadie pudo imaginarse que tras un día lluvioso como el del domingo, amaneciese ayer tan hermoso, si bien algo fresco.

El paseo del Boulevard estuvo al medio día animadísimo, y fué escuchado por el público con agrado, el concierto que ejecutó la Banda municipal.

Dicen de la Habana que el beneficio de María Guerrero en el Teatro Tacón ha sido un verdadero acontecimiento artístico.

La inmensa concurrencia que llenaba

por completo la sala hizo calurosas ovaciones á la beneficiada.

Cubanos y españoles unidos, llenaron el escenario de palomas y ramos de flores.

La Guerrero fué obsequiada con una corona de oro y brillantes, valuada en seis mil duros.

Periodistas españoles y cubanos se asociaron para hacerla un presente.

La función constituyó un triunfo de la raza y del arte español.

María Guerrero, Fernando Díaz de Mendoza y los demás artistas lloraban de emoción.

Se han reunido en Madrid los licenciados en Filosofía y Letras para tratar de las recientes disposiciones proveyendo cátedras anunciadas con anterioridad á oposición.

Los concurrentes han estado conformes en estimar lesionados los intereses de los licenciados que se inscribieron para las oposiciones ahora suspendidas para proveer las plazas por Real decreto.

Se acordó presentar la siguiente protesta, á cuyo efecto, en el mismo local, celebrarán una nueva reunión más amplia el domingo próximo, á la que serán invitadas las Sociedades protectoras de la enseñanza y otras Asociaciones que, con los licenciados, trabajan por el triunfo de la clase y enaltecimiento de la enseñanza.

Pesca de altura

La pesca de altura en los mares del Norte, es según personas que se han dedicado á este estudio especial, una de las piedras fundamentales sobre las cuales pudiera España reconquistar su antiguo poderío y restaurar su Armada.

La principal pesquería en dichos mares es la del bacalao, cuyo consumo en España es, poco más ó menos, de 42 millones de kilogramos anualmente.

Por término medio se paga al extranjero por ese artículo de primera necesidad á razón de 0'80 pesetas el kilogramo, y por lo tanto solo por este concepto sale de España todos los años la importante suma de 25 200 000, y como el flete de tonelada de bacalao se calcula en 60 pesetas, ó sea 0'05 pesetas por kilogramo, resulta que en números redondos el bacalao que anualmente se importa en España exige al país un desembolso de 27 300 000 pesetas.

Se ha calculado que para pescar todo el bacalao que anualmente consume España, se necesitarían 700 buques de vela de á 120 toneladas de registro, cada uno de ellos tripulado por 20 hombres, lo que daría ocupación á 14.000 pescadores.

La pesca del bacalao es libre. Millares de hombres de mar emigran anualmente de España, porque no encuentran ocupación ni porvenir en su patria; el restablecimiento de la pesca de altura en dichos mares, y principalmente del bacalao, dejaría en el país mas de 30 millones de pesetas cada año; y si además de evitar la sangría suelta de la importación para el consumo se intenta la importación á los mercados de América, en los que, seguramente se alcanzaría un brillante resultado, entonces la explotación del bacalao constituiría para España un manantial inagotable de importatísima riqueza.

El sábado por la tarde, al encender una vela en la catedral de Burgos se le incendió la ropa al joven Eduardo Salas de 12 años.

Hete, desprovisto y rodeado de llamas saltó corriendo por las escaleras pidiendo auxilio siendo recogido por el guardia municipal Vicente del Monte, el barrendero del distrito y algunas otras personas, que le apagaron las ropas, metiéndolo en el pi-

lón de la fuente de la plaza del duque de la Victoria.

Luego le fueron curadas las quemaduras que sufrió.

El palacio residencia de los presidentes de la República norteamericana va á ser demolido.

The White House, como lo llaman los yanques, no tiene cabida suficiente para alojar á la numerosa familia de Mr. Roosevelt, á menos de transformar en dormitorios el salón de billar, el gran salón y aun el comedor.

En vista de ello, Mr. Roosevelt ha decidido demolerlo y construir otro edificio en lugar próximo, con arreglo á sus propios planes.

Con este fin se pedirá al Congreso un crédito de cinco millones de dólares, fundándose en un artículo de la Constitución norteamericana, que establece que el presidente será alojado con su familia á expensas del Estado.

Ya se ha puesto á la venta en Londres los nuevos sellos de correo con el busto del rey Eduardo.

Se ha hecho una tirada de 84 millones de sellos de á penique, y de 50 millones de á medio penique.

Mr. d'Arsonval acaba de descubrir el medio de extraer de los aceites de petróleo un líquido absolutamente incombustible, pues según los experimentos no se ha helado á 205 grados bajo cero. Con este éter de petróleo se podrán confeccionar termómetros de precisión.

El célebre inventor Santos Dumont se prepara para fines de Enero á hacer la travesía de Mónaco á Colvi.

Calcula M. Dumont que la travesía durará tres horas.

Acompañará al inventor un chauffeur. M. Dumont se ha negado á que le escolten buques porque dice que el globo va mucho mas aprisa.

Llevará flotadores, para prevenir el caso de un accidente.

De Portugal han sido expulsados tres anarquistas que habían llegado á Lisboa el sábado anterior, y que según confidencias de la policía de allí, iban á atentar contra la vida del rey Carlos.

Teatro Principal

Como día festivo, el teatro Principal se vió ayer por tarde y noche muy concurrido.

Las picecitas de la tarde hicieron pasar un agradable rato á las personas que asistieron á la representación, y el drama «Juan José» fué muy bien interpretado, obteniendo nutridos aplausos los artistas que tomaron parte en la obra.

Esta tarde, última matinee del segundo abono, será la función á beneficio del primer actor D. Mariano Díaz de Mendoza, y se pondrá en escena la comedia en tres actos «Lo positivo».

En segundo término se estrenará el boquete de comedia en un acto «La reconquista», original de nuestro compañero en la prensa D. J. Ayuso, y terminará el espectáculo con el sainete en un acto «Un crimen misterioso».

Con esta función se despedirá del público la compañía.

Notabilísimo es en verdad el Aibafid-Sordas de Andrés y Fabiá farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas carcaas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

Lo tiene para la venta la droguería de Viuda de E. de Torner, Plaza Guipúzcoa.

¡Pues como ha sucedido esta desgracia ahora señora.

De una manera muy premeditada en mi concepto ó al menos así se deja conocer porque lo á hecho con una navaja de afeitar encerrado en la sala del Ayuntamiento.

¡Ya, con que no ha sido en casa!

No señor, es necesario que sepa usted sus padecimientos y compromisos para que conozca si llevo razón en lo que he dicho antes, porque de otro modo no puede nadie comprender como un hombre de su carácter, honradez y probidad ha podido cometer ese crimen.

Pues señora si á usted no le sirve de molestia agradecería me refiriese mañana lo que sobre este punto haya, porque con esos preliminares podríamos juzgar á priori del estado de su cerebro.

Desossegada ó inquieta fué aquella noche para mí por el peligro que cercaba al enfermo, y porque si sucumbía vería-

mados de placeres y de salud, concediéndonos Dios en tan venturosa época tres hijos que hacían nuestro encanto y común felicidad, pero principiaron á escasear las cosechas por falta de lluvias y como nuestra principal cosecha consistía en la labor decayó esto, los ganados fueron acometidos de enfermedades epidémicas y murieron infinidad de reses lanaras y de cabrío.

Entró mi esposa por primera vez de regidor en el Ayuntamiento y como joven todavía y sin instrucción para conducirse en ese maldito laberinto, le costó el ensayo más de cinco mil pesetas.

Desde entonces datan los males de esta casa y llevamos unos años con alternativa adversas y prósperas en nuestra hacienda, pero siempre notando decremento en ella.

Cuando principié la guerra civil que en la actualidad asola á esta región de la Mancha y origina que los hermanos luchen como los mos encarnizados ene-

y un mar de lágrimas inundaba otra vez su afligido rostro.

Tranquile usted señora, la volveré decir por última vez; sosténgase usted y dé todo el ensanche, toda la latitud á su corazón si me cree digno de su confianza, porque aun cuando no pueda remediar sus quebrantos, poseo al menos un corazón sensible que ni la práctica del mundo, ni la costumbre de ver padecer han podido endurecerle.

Después de un largo silencio interrumpido únicamente por algún sollozo, me habló de este modo.

Hace 24 años que nos casaron: mi esposa que me lleva doce de edad pertenece á una de las casas mas nobles y antiguas de este pueblo: un buen saneado caudal llevó á nuestro matrimonio y mis padres que también pertenecían á la clase noble por no ser menos me señalaron un decente dote, formando con ambas dotaciones una casa respetable.

Largos años vivimos tranquilos, col-

me privado del gusto de saber su historia.

Así discurría en la cama, dando vueltas y más vueltas, buscando una posición cómoda que me tranquilizase y trajera el sueño, pero todo era inútil, mi desvelo era tan grande que á duraspenas pude conciliarlo á la madrugada.

Al fin Morfeo cerró mis párpados y hasta que entró un criado de la casa á despertarme, disfraté de ese apacible sueño que tanto repara las pérdidas que sufre el cuerpo durante el día.

Mi primera visita fué para el herido a quien pulsé y observé detenidamente y nada satisfactorio noté en los síntomas, continuaba frío, su languidez era extremada, la pulsación casi nula y estos fenómenos confirmaron cada vez más mis tristes vaticinios.

Pasé al cuarto donde la noche antes había conversado con la señora de la casa, ávido de conocer la historia, presentándose al poco rato la alcaldesa.